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Vers le Christ avec la
force de l’aimant

Joseph Pearce, écrivain,
converti au catholicisme à 28
ans, nous parle de l’Opus Dei
qui est pour lui "sans doute le
fruit du riche terreau d’une
culture concrète, mais aussi une
institution qui touche les
personnes de tous les temps
grâce à la clarté de son
message".
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Joseph Pearce, écrivain, converti au
catholicisme à 28 ans, nous parle de



l’Opus Dei qui est pour lui "sans
doute le fruit du riche terreau d’une
culture concrète, mais aussi une
institution qui touche les personnes
de tous les temps grâce à la clarté de
son message".

- Que connaissez-vous sur Saint
Josémaria et sur ses écrits?

Saint Josémaria et ses écrits me sont
familiers depuis longtemps, depuis
1989, où je faisais mes premiers pas
de catholique après ma conversion.
À l’époque, j’ai trouvé quelque chose
de spécial dans la spiritualité qui se
dégage de Chemin. La force de
chaque point fut pour moi un guide
inappréciable pour ma vie
spirituelle, alors que j’étrennais ma
vie de catholique. C’est l’une des
œuvres les plus belles que je
connaisse.

- Quel aspect de l’enseignement de
saint Josémaria vous semble-t-il le
plus significatif ?



J’insiste, la fermeté et la fraîcheur
sans compromis de son orthodoxie
m’ont profondément inspiré.

À l’époque des fondamentalismes et
des doutes nihilistes, la vie et les
enseignements courageux du
fondateur de l’Opus Dei sont un
carillon de vérité dans le désert
assombri du monde moderne.

- Si vous aviez eu l’occasion de
trouver saint Josémaria, qu’auriez-
vous aimé lui dire ou lui
demander?

Je crois que je n’aurais pas pu ouvrir
la bouche en sa présence Si j’avais pu
articuler quelques mots, j’aurais
essayé de lui exprimer mon
insondable gratitude pour tout ce
qu’il a fait en faveur de la
revitalisation de l’Église au 20ème et
au 21ème siècles.

- Vous avez écrit sur de
nombreuses personnes connues,



très différentes entre elles, qui,
parmi elles, aurait apprécié le plus
saint Josémaria et ses
enseignements ?

Parmi tous ceux dont j’ai parlé, je
pense que celui qui aurait le mieux
apprécié les écrits de saint Josémaria
aurait été le poète Roy Campbell,
dont j’ai écrit une biographie.Pas
peur de Virginia Woolf: Amis et
ennemis de Roy Campbell -qui va être
bientôt traduite à l’espagnol par
‘Libros libres’. Il aurait été très
touché par la vie et les écrits de saint
Josémaria. Campbell fut reçu dans
l’Église catholique après son voyage
en Espagne en 1934. Il affirmait que
l’Espagne et le peuple espagnol
avaient sauvé son âme. Je pense qu’il
aurait été encouragé par l’apparition
de l’Opus Dei en ces années
turbulentes du 20ème siècle. Je pense
aussi à Hilaire Belloc, dont j’ai écrit
une biographie. Il aurait été un
grand admirateur de saint Josémaria



et son Œuvre. Inlassable défenseur
de la foi, Belloc aurait trouvé chez
saint Josémaria son âme sœur, bien
qu’il n’ait jamais atteint le sommet de
sainteté si caractéristique dans la vie
du fondateur de l’Opus Dei.

- Saint Josémaria vécut au 20ème
siècle. Aurait-il quelque chose à
dire aux gens du 21ème ?

Tout comme les écrits des grands
saints de l’histoire de l’Église, l’œuvre
de saint Josémaria ne peut pas
périmer avec le temps. Elle a vu le
jour à une époque précise, dans une
génération déterminée, mais elle
s’adresse à toutes les époques et aux
générations à venir.
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